



# Mi Universidad

*Ever López Rivera*

*Cuarto parcial*

*Interculturalidad y Salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*I-C*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de Diciembre de 2024*

Ever

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz



## Síndromes de foliación cultural atendidos por médicos tradicionales

Es un análisis a profundidad sobre la interrelación entre la cultura y la salud en la comunidad de Taxco, Guerrero, México.

A través de un enfoque cualitativo y la aplicación de conceptos de la epidemiología sociocultural, el estudio busca desentrañar cómo los síndromes culturales son tratados por médicos tradicionales y su relevancia en el contexto de la atención médica contemporánea.

En el contexto donde la medicina tradicional y la medicina moderna coexisten, a menudo en tensión, en muchas comunidades rurales de México, los médicos tradicionales son figuras clave en la atención de la salud, pero su conocimiento y prácticas han sido históricamente marginados en el ámbito de la salud pública.

El autor argumenta que es crucial incluir las voces de estos senadores en la definición y manejo de los problemas de salud, ya que su experiencia y conocimientos son fundamentales para entender cómo la comunidad responde al proceso de salud-enfermedad.

El estudio se basa en un enfoque cualitativo, utilizando un cuestionamiento de entrevistas

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz *Guev*

El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una reflexión necesaria. Este artículo explora la noción de encuentro entre individuos, fundamentándose en el pensamiento de Pedro Laín Entralgo y su relación con la filosofía de Ortega y Gasset. Se argumenta que el otro es tanto una resistencia como una realidad exterior que contribuye a la realización personal.

Laín utiliza la metáfora del vuelo de las aves, donde la resistencia del aire permite el vuelo, para ilustrar cómo la resistencia del otro es esencial para el desarrollo de la conciencia y la identidad.

El artículo también aborda la crisis de las nociones de convivencia y ciudadanía en contextos contemporáneos, donde la otredad se percibe como una amenaza. Se enfatiza la importancia de reconocer la realidad del otro en la vida cotidiana y cómo influye en nuestras decisiones y respuestas hacia ellos. En este sentido, el encuentro interhumano se presenta como un proceso dinámico que involucra tanto la realidad exterior como la interior de la conciencia personal.

## Niveles de prevención en la salud

Se centra en la figura de Pedro Lain Entralgo, un filósofo y médico español que ha dejado una huella significativa en el pensamiento contemporáneo, especialmente en lo que respecta a la alteridad y la convivencia. A través de un análisis profundo de su obra, el texto explora cómo Lain Entralgo aborda la relación entre el "yo" y el "otro", y cómo esta relación es fundamental para la construcción de una vida en común.

Lain Entralgo vivió en un periodo de grandes cambios en España, desde el franquismo hasta la transición democrática.

Este contexto sociopolítico influyó en su pensamiento, ya que se enfrentó a las tensiones y conflictos que caracterizaban la vida de los españoles en ese momento.

El artículo destaca que su obra no solo es un reflejo de su tiempo, sino que también ofrece una crítica profunda a las estructuras de poder y a la forma en que estas afectan las relaciones humanas.

El autor del artículo señala que Lain Entralgo se inscribe en una tradición filosófica que ha ido evolucionando desde los años 60, donde el descubrimiento del

## *Bibliografías*

- 1. Adrian Urióstegui Flores (2015) Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales Redalyc*
- 2. Dra. Amparado Holguion y Dr. Víctor Martin Fiorimo (2019) El concepto de encuentro interhumano de Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria*
- 3. Francisco Roger Garzón (febrero 2005) Aspecto histórico antropológico de la relación médico paciente Habilidades en salud mental*
- 4. Rena Jaime Montalvo Salcido, María Rosario Espinosa (2013) Analisis del ciclo vital de las estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas Pepsic.*